

Homenaje a José Luis García Ruano



El profesor José Luis García Ruano

El pasado 20 de noviembre de 2015 tuvo lugar en el salón de actos de la Facultad de Económicas de la Universidad Autónoma de Madrid un acto en homenaje al profesor José Luis García Ruano, cuya jubilación acaba de tener lugar en este mes de enero de 2016. Entre algunos datos indicativos de su prolífica y fructífera trayectoria académica e investigadora cabe mencionar, por ejemplo, que es una de las figuras de referencia internacional en el contexto de la química de los compuestos orgánicos de azufre, especialmente por sus aportaciones en síntesis asimétrica, la publicación de unos 370 artículos científicos, la dirección de 42 tesis doctorales o el desarrollo de múltiples proyectos de investigación, muchos de ellos en colaboración con grupos nacionales e internacionales o con empresas químicas de gran relieve. Como reconocimiento a estos méritos y a su dilatada carrera científica recibió en 2011 la Medalla “Felix Serratos” de la RSEQ.

Este homenaje se desarrolló a lo largo de toda la mañana, con la asistencia cálida y muy numerosa de antiguos colaboradores, compañeros y colegas de la UAM y de muchos rincones de nuestro país y del extranjero, así como una nutrida presencia de familiares y amigos. La apertura del acto estuvo a cargo del Rector de la UAM, profesor José M.^a Sanz, y del Director del Departamento

de Química, profesor Diego J. Cárdenas. A continuación se sucedieron una serie de presentaciones por parte de antiguos doctorandos del grupo de José Luis, de muy diversas épocas, y cuya actividad investigadora actual se desarrolla en el ámbito del mundo académico –el profesor Juan Carlos Carretero (UAM), el profesor Ernesto Brunet (UAM), la doctora Ana M.^a Martín (UAM), el doctor José Alemán (UAM)– o de la empresa farmacéutica –la doctora Ana Belén Bueno (Eli Lilly), el doctor Carlos Alemparte (GSK) y la doctora María Zarzuelo (Pharmamar)–. Este bloque del programa terminó con la intervención de colegas de otras universidades con los que José Luis ha mantenido una estrecha colaboración científica –la profesora Inmaculada Fernández (Universidad de Sevilla) y el profesor Santos Fustero (Universidad de Valencia)–. Todas estas presentaciones tuvieron un carácter muy original y dinámico y pusieron claramente de relieve con gran afecto muchos aspectos de la trayectoria investigadora, cualidades humanas e importante legado científico de la actividad de José Luis García Ruano en la UAM durante más de cuatro décadas (1973-2015).

Tras la pausa del café, el segundo bloque del programa se inició con una brillante conferencia del profesor Varinder K. Aggarwal (Bristol University) titulada “Reflections

of how we got here, from sulfur to boron, evolution of a Project” y culminó con una emotiva y recopilativa conferencia a cargo del homenajeado, titulada “Investigación y formación: un binomio generador de felicidad”, en la que desgranó con sentido del humor la evolución histórica de su grupo investigador a través de las aportaciones de cada uno de los doctorandos (y posdocs) que han pasado por su laboratorio de la UAM durante estos 43 años. El acto

terminó con una gran foto de grupo en la entrada de la Facultad de Ciencias y con un animado aperitivo en el que los asistentes pudieron charlar y compartir impresiones y experiencias con el protagonista indiscutible del acto.

Este homenaje científico supone un merecidísimo broche final a la extraordinaria trayectoria del profesor José Luis García Ruano, así como a su continuada pasión formativa capaz de generar escuela.

Entrega de premios a la mejores Tesis Doctorales en la Sección Territorial de Castilla-La Mancha

El pasado 19 de enero, se celebró la ceremonia de entrega de galardones a la mejores Tesis Doctorales de la Sección Territorial de Castilla-La Mancha en el curso 2014-2015. El acto estuvo presidido por el doctor Julián Rodríguez, presidente de la Sección, que fue el encargado de leer el acta del jurado que acordó conceder el primer premio a la Tesis presentada por el doctor Antonio Manuel Rodríguez García. Asimismo, el jurado estimó conceder un accésit a la Tesis presentada por el doctor Salvador Cotillas Soriano.

Acto seguido se celebraron unas Jornadas Científicas en las que los dos premiados presentaron el trabajo realizado y que se completaron con una conferencia invitada a cargo del profesor José Elguero Bertolini, actual Presidente de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales. Su charla titulada “Los químicos en la sociedad” trató sobre la importancia de divulgar adecuadamente la química y la ciencia en general en nuestra sociedad, en especial entre las generaciones más jóvenes.



Acto de entrega de premios, de izquierda a derecha: el doctor Salvador Cotillas (accésit), el doctor Julián Rodríguez (Presidente de la ST), el doctor Francisco Javier Poblete (secretario de la ST), el profesor José Elguero, la doctora Elena Villaseñor (tesorera de la ST) y el doctor Antonio M. Rodríguez (primer premio)